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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

各課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

委員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

委員 

 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項をお願いします。（１）から（８）までをお願
いします。 
 
（「共栄大学との教育実習派遣に関する協定書の締結について」 
「平成２９年度大館市立図書館サービスに関する評価について」 
「平成３０年度大館市成人式について」 
「第２８回大館市生涯学習フェスティバルについて」 
「大館市生涯学習推進協議会委員の委嘱について」 
「夏期巡回ラジオ体操・みんなの体操会について」 
「日独スポーツ少年団同時交流事業について」 
「二ツ山総合公園水景施設の利用状況について」を、資料により報告） 
 
質問、ご意見などはありませんか。 
 
生涯学習課の図書館についてです。地元紙を通しての広報活動で、市民へ

の情報提供がよくなされています。サービスの評価を見ても、しっかりとし
た運営がなされていることをうれしく思います。とてもよく運営がなされて
いますが、図書館の自己評価の「Ｃ」評価とは、どのような内容でしょうか。 
 
蔵書の数が十分ではないということで、Ｃ評価となっています。 
 
 
図書館側では、もう少し図書を充実させたいと思っているのですね。 
 
図書費は指定管理料に含まれていて、指定管理者でいろいろ工夫をして購

入していますが、まだまだ十分ではないということでＣ評価となっています。
これは、予算措置側の大館市でも、予算について考えなくてはならないこと
だと思っています。 
 
市民サービスの観点からも大事なことなので、よろしくお願いしたいと思

います。 
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生涯学習課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

教育長 

 

次に成人式についてです。「温かみ」があり「さわやかさ」を感じさせる式
で、プログラムの進行もとてもよく吟味された簡潔な式だったと思います。
式の幕間に恩師にインタビューをするなど、ポイントを押さえた工夫がされ
ており、来賓の紹介では、市議会議員、社会教育委員、教育委員の名簿とそ
れぞれの紹介があったことも、良かったと思いました。４年後の開催につい
て、高校生にアンケートを実施するとありますが、吟味、検討をして、良い
成人式になるようお願いいたします。 
 

 ４年後の成人式は３学年が成人となるわけですが、アンケートの案は、そ
れぞれの学年ごとに３回やるのか、ニプロハチ公ドームで１回やるのか、ま
たは、２０歳を祝う会として今までどおりやるのかなどを考えています。 
 
成人式お疲れさまでした。子どもたちの様子ですが、前と比べて、変わっ

てきているように感じます。ふるさとを思う心が育まれていると、子どもた
ちの会話から感じ取れましたし、全体的な雰囲気の中にも、感じ取れました。
キャリア教育が、ふるさとを思う気持ちを育んできたのだと感じられた成人
式でした。 
 
日独スポーツ少年団同時交流事業の大館鳳鳴高校生との意見交換会につい

てです。「身体障害の方と一緒にスポーツをするにはどうしたらいいか」とい
う非常に難しいテーマについて考えるディスカッションでしたが、ヨーロッ
パの子どもたちはディスカッション慣れをしているため、鳳鳴高校の生徒た
ちは圧倒されていたのですが、慣れてくるにつれ、ディスカッションが白熱
してきました。印象的だったシーンは、ドイツは移民の問題があり、その人
たちとどのようにスポーツをするかという議題で、１年生の男子が「秋田県
は在留届を出している外国人が日本で一番少ない」と発言すると、ドイツの
子どもたちは、高校生の情報の豊富さに驚いていましたが、私もこのような
データが、普段から子どもたちの知識としてあることに感心させられました。
ドイツの子どもたちに、日本の高校生のイメージを聞くと、日本の高校生は、
恥ずかしがり屋だけども、とてもスマートでいろんな知識を持っていて、そ
れを理路整然と話すところが印象的だったと答えています。このような場に
出て行って、始めは戸惑っていてもそれを瞬時に吸収して適応するというの
は、ふるさとキャリア教育という素晴らしい教育を受けてきているからだと
実感した次第です。また、このような交流を続けていってほしいと思います。 
 
鳳鳴高校の校長先生と話す機会があり、子どもたちは良い機会を得て、良

い影響も受けたとのことでした。やはり、始めは戸惑っていたけれど、だん
だんと勢いが出て来てみんなと一緒に楽しみながら、ディスカッションがで
きたと。また、このような機会がほしいと話されていました。 
 
うれしいことですね。まさに教育の成果だと感じています。他にございま

せんか。なければ、議事の協議案件に入ります。説明をお願いします。 
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各課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

教育次長 

 

 

委員 

 

 

スポーツ振興
課長 

 

 

 
（「平成３０年度大館市一般会計補正予算（第４号）案」を資料により説明） 
 
質問はありませんか。 
 
ふるさとパワーアップ事業の内容をおさらいという意味でもう一度教えて

下さい。 
 
桂城小学校は、夢事業でやっている「チャレンジ・チェンジ・大館市」で、

桂城未来化、学年未来化として、地域の良さを知り、地域に貢献する活動に
取り組んでいますが、この取り組みをさらに積極的に発信していくというこ
とで、市の行事のボランティア活動や花善の協力による桂城鶏めし弁当の販
売などを予定しています。成章小学校も、夢事業で取り組んでいる、「チャレ
ンジ！成章かがやきプロジェクト！輝け子ども、地域！」で枝豆の栽培、商
品開発、販売、花いっぱい運動をさらに拡大していくものです。山瀬小学校
も夢事業の拡大版で「ふるさとへの思いを育んで～たしろたけのこプロジェ
クト～」によるたけのこの皮による和紙作り、田代中学校区との連携、地域
との連携・協働により、地域貢献、地域活性化の一助となるよう取り組んで
いくものです。 
 
ありがとうございました。 
 
ほかに質問はありませんか。 
なければ、承認ということでよろしいでしょうか。 
 
「異議なし」という声あり 
 
それでは、６のその他の説明をお願いします。 
 
（「東京オリンピック・パラリンピックの事前合宿誘致に向けた取り組みに

ついて」を資料により説明） 
 
（「東京オリンピック・パラリンピックの事前合宿誘致に向けた取り組みに

ついて」の補足説明） 
 
３競技の受け入れとなると相当な人数になるのではないかと思いますが、

この受け入れに関して、整えるべき課題は何ですか。 
 
ボッチャ競技と陸上競技は選手、役員、スタッフで約５０人と見込んでい

ます。選手は障害者、役員、スタッフは健常者と考えていますが、車いすに
乗っている方の移動が一番の課題になるのではないかと思います。三重県で
障害者の大会があったときに視察に行ったのですが、近隣からワゴン車をか



4 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

き集めたという話を伺いました。飛行機の移動でも、機材によっては車いす
の方の受け入れに制限があるため、別便で移動ということもあり得ます。ホ
テルの宿泊に関しては、それほど問題はないと思います。 
 
ほかにありませんか。なければ協議第１２号の説明をお願いします。 
 
（「協議第１２号桂城小学校で発生した児童同士の接触事故に係る専決処

分書案」を資料により説明） 
 
質問はありませんか。 
 
平成２５年の事故で、子どもたちは、今、何年生ですか。 
 
中学校３年生です。 
 
和解が成立してよかったです。 
 
先日、養護教諭会があり、歯の外傷について話をさせていただきました。

歯の外傷は、外傷を受けて、壊れた、治したというものではなく、治療した
後も、数年を経て、改めて修復を行うということもあります。また、もっと
怖いことは、３、４年経ってから歯がダメになってしまうこともあるので、
そのような知識を養護教諭の先生にもってもらいたいこと。また、事故が起
きたときの初期対応も重要であり、そこがしっかりしていれば、このような
状況にはならなかったのではないかと思いますので、初期対応のマネジメン
トについてもお話をさせていただいたことをご報告いたします。 
 
この件につきまして、承認としてよろしいでしょうか。 
 
「異議なし」という声あり 
 
では、承認とさせていただきます。 
 
（来月の開催日程について） 
 
 
 
以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 会議終了時刻  午後４時２０分 
 


